
立法會 CB(4)124/16-17(01)號文件  
 
 

公務員及資助機構員工事務委員會  
 

待議事項一覽表  
 

(截至 2016 年 11 月 18 日的情況 ) 
 
 

  建議的  
討論時間  

 
1. 公務員優質服務獎勵計劃及其他公務員嘉獎計

劃  
 

   
 政府當局建議向委員簡介公務員優質服務獎勵

計劃及其他公務員嘉獎計劃。  
 
 

2016 年  
12 月  

 

2. 公務員培訓及發展的概況   
   
 政府當局建議向委員簡介公務員事務局為公務

員提供培訓及發展的概況。  
 
 

2016 年  
12 月  

3. 公務員事務局局長就 2017 年施政報告中有關
公務員事務局的施政措施作簡報  

 

   
 政府當局建議向委員簡介 2017 年施政報告中

涉及公務員事務局的施政措施。  
 
 

2017 年  
1 月  

4. 將政務司司長辦公室轄下行政署禮賓處處長一
職重編為高級首席行政主任職位  

 

   
 政府當局建議就將政務司司長辦公室轄下行政

署禮賓處處長一職重編為高級首席行政主任職

位的事宜，徵詢委員的意見。  
 
 

2017 年  
第一季  

 
 
 

5. 延長公務員服務年期措施的最新情況   
   
 政府當局建議向委員匯報有關推行延長公務員

服務年期措施的最新情況。  
 

2017 年  
第一季  
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  建議的  
討論時間  

 
6. 使用中介公司僱員   
   
 政府當局建議向委員匯報使用中介公司僱員的

情況。  
 
 

2017 年  
第一季  

7. 公務員、退休公務員及合資格家屬的醫療及牙
科福利概覽  

 

   
 政府當局建議向委員匯報為公務員、退休公務

員及合資格家屬提供的醫療及牙科福利的最新

概況，當中會涵蓋以下由葉劉淑儀議員提出的

關注事項。  
 
在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，
葉劉淑儀議員對提供予公務員的醫療服務不足

表示關注，並建議討論此事。  
 

2017 年  
第一季  

   
8. 2017-18 財政年度政府財政預算案中有關公務

員事務的事宜  
 

   
 政府當局建議向委員簡介 2017-18 財政年度政

府財政預算案中有關公務員事務的事宜。  
2017 年  
第一季  

   
   
9. 公務員編制、實際員額、退休、辭職、年齡和

性別分布概況  
 

   
 政府當局建議向委員簡介公務員編制、實際員

額、退休、辭職、年齡和性別分布的概況，當

中會涵蓋以下由前事務委員會委員劉慧卿女士

提出與公務員性別概況有關的事宜。  
 
在 2016 年 4 月 18 日的會議上，劉慧卿議員建
議當局在日後的會議上向委員簡述公務員的性

別概況，以及政府為提倡公務員性別比例平衡

而採取的措施。  
 
在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，
黃碧雲議員建議，當局亦應向委員簡介其他相

2017 年  
4 月至 7 月  
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  建議的  
討論時間  

 
關事宜，例如諮詢組織及法定機構的性別概

況、政策局及部門內性別課題聯絡人的委任、

角色和職能，以及為公務員提供與性別有關的

培訓。  
 
政府當局表示，有關諮詢組織及法定機構性別

概況、性別課題聯絡人及為公務員提供與性別

有關的培訓的政策事宜，不屬公務員事務局的

政策範疇。勞工及福利局負責領導該等政策事

宜，因此應把該等事項轉交福利事務委員會。

此部分將予刪除。  
 

   
10. 聘用少數族裔人士為公務員   
   
 政府當局建議向委員匯報聘用少數族裔人士為

公務員的情況。  
2017 年  

4 月至 7 月  
   
   
11. 聘用殘疾人士為公務員   
   
 政府當局建議向委員匯報聘用殘疾人士為公務

員的最新情況。  
2017 年  

4 月至 7 月  
   
   
12. 2017-18 年度公務員薪酬調整   
   
 政府當局建議向委員簡介 2017-18 年度公務員

薪酬調整的事宜。  
2017 年  

4 月至 7 月  
  

 
 

13. 在政府實施 5 天工作周的情況   
   
 政府當局建議向事務委員會匯報在政府實施

5 天工作周的最新情況。  
2017 年  

4 月至 7 月  
   
   
14. 建議修訂紀律部隊條例下規管紀律事宜的附屬

法例  
 

   
 政府當局建議向委員匯報建議修訂紀律部隊條 容後作實  
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  建議的  
討論時間  

 
例下規管紀律事宜的附屬法例的最新情況。  

   
   
15. 聘用 T 合約員工   
   
 在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，

莫乃光議員對政府當局聘用大量 T 合約員工表
示關注，並建議當局應向委員簡介此事。  

容後作實  

  
政府當局在工作計劃會議上表示，聘用 T 合約
員工一事不屬公務員事務局的政策範疇。若認

為適合在公務員及資助機構員工事務委員會會

議上討論此事宜，立法會秘書處便應聯絡創新

及科技局訂定有關安排。  
 

 

   
16. 消防處救護員職系的用膳時間安排   
   
 香港消防處救護員會曾於 2014年 5月 7日提交

意見書，要求事務委員會討論消防處救護員

職系的用膳時間安排 (立法會 CB(4)654/13-14
號文件 )。就此，事務委員會在 2014 年 5 月 19 日
的會議上同意在日後的會議討論此事宜。  
 
政府當局於 2014年 6月 4日就意見書所提事宜
作出的回應 (立法會 CB(4)775/13-14 號文件 )於
2014 年 6 月 6 日送交委員。  
 
在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，
陳沛然議員建議應盡早討論此項目。  
 
政府當局表示，當局會向事務委員會提供有關

此事宜的資料摘要。  
 
 

容後作實  

17. 把薪酬水平調查結果應用於政府資助公共機構   
   
 李卓人議員於 2015年 10月 23日致函事務委員

會主席，要求事務委員會舉行緊急會議，討論

有關把薪酬水平調查結果應用於政府資助公共

機構的議題。  

容後作實  
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  建議的  
討論時間  

 
公務員事務局表示，有關的公共機構不屬該局

的政策範疇。該局並建議，鑒於個別受資助機構

的薪酬及資助政策可能不同，由立法會相關

事務委員會跟進個別受資助機構的有關情況

可能較為適合。  
 
在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，
陳沛然議員建議應盡早討論此項目。  
 

 政府當局正與陳沛然議員澄清其具體關注事

項，以期把此項目轉交衞生事務委員會進行討

論。  
 
 

 

18. 消防人員的薪酬   
   
 此項目由副主席於 2016 年 10 月 18 日提出，他

對消防人員的薪酬水平低於警察的薪酬水平表

示關注。  

容後作實  

   
   
19. 在浩園土葬的政策   
   
 在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，

葉建源議員建議在日後的會議上討論此事。  
容後作實  

   
 政府當局表示，當局會向事務委員會提供有關

此事宜的資料摘要。  
 
 

 

20. 離職公務員就業的最新情況及政策   
   
 在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，

葉建源議員建議在日後的會議上討論離職公務

員在私營機構就業一事。  

容後作實  

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 4 
2016 年 11 月 18 日  
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